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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Объявлен аукцион на разработку трех нефтегазовых участков в Красноярском крае. 
Они расположены в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе. 

Федеральное агентство по недропользованию (Роснедра) объявило аукцион на 
разработку трех нефтегазовых участков в Красноярском крае. Это Лескинский, Южно-
Лескинский, а также участок Среднепясинский-2 в Таймырском Долгано-Ненецком 
муниципальном районе. 

Эксперты изучат участки, проведут разведку и добычу на данных территориях, сообщает 
корреспондент Sibnovosti.ru со ссылкой на сайт rns.online. 

Стартовые цены на разработку участков — от 4 до 35 млн рублей. 
Отметим, что Южно-Лескинский участок расположен в Усть-Енисейском районе 

Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Красноярского края. Ресурсы нефти 
на участке составляют 16,4 млн тонн. Ресурсы газа — 126 млрд кубометров. 

Участок Среднепясинский-2 также находится на севере региона. Ресурсы нефти на 
участке составляют: по категории Д1 — 0,5 млн тонн, Д2 — 0,7 млн тонн. Ресурсы газа 
оцениваются: по категории Д1 — 8,4 млрд кубометров, Д2 — 11,6 млрд кубометров. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
Сегодня в столице Таймыра прошли публичные слушания по вопросу внесения 
изменений в Устав муниципального района 

Провел публичные слушания Первый заместитель Председателя районного Совета 
депутатов Александр Стогний.  

Доклад о проекте решения «О внесении изменений в Устав Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района» представил депутат районного Совета Роман 
Травницкий. Он пояснил, что документ подготовлен в целях приведения положений Устава 
района в соответствие с федеральным и краевым законодательством.  

Так, проектом предлагается внести в Устав района изменения, согласно которым на 
публичные слушания должен выносится проект стратегии социально-экономического 
развития муниципального образования, разработанный органами местного самоуправления. 
Утверждение стратегии социально-экономического развития муниципального района 
предлагается отнести к исключительной компетенции представительного органа 
муниципального района.  

В главном документе территории также предполагается закрепить норму, определяющую 
кто из должностных лиц будет исполнять полномочия Главы района, досрочно прекратившего 
свои полномочия на период, до избрания нового Главы.  

Кроме этого, документ планируется дополнить частью, согласно которой по проектам 
градостроительной деятельности в обязательном порядке проводятся публичные слушания.  

Проектом решения также предлагается закрепить в Уставе района право Контрольно-
Счетной палаты и Избирательной комиссии муниципального района учреждать своими 
правовыми актами почетные грамоты, благодарности и иные виды поощрений 
соответствующих органов.  
        Изменения в районном Уставе также коснутся квалификационных требований, 
необходимых для исполнения должностных обязанностей муниципального служащего.  

По словам Александра Стогний, к моменту проведения публичных слушаний к проекту 
решения поступило 14 поправок от депутатов районного Совета и Главы Таймыра. Все 
поправки, как и в целом проект решения, ранее были рассмотрены на заседаниях постоянной 
комиссии по развитию местного самоуправления. Из них 13 поправок приняты, одна 
отклонена. Больше предложений и замечаний по обсуждаемому проекту решения от 
субъектов права правотворческой инициативы, а также граждан не поступало.  

 «Таймыр» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Приз Главы города у команды «Образование» 

8 октября в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса завершился открытый 
кубок по мини-футболу на приз Главы города. С 26 сентября десять городских команд по 
олимпийской системе боролись за главный приз – профессиональный мяч с официальной 
символикой чемпионата России по мини-футболу.  

По итогам соревнований, главным судьей которых выступил тренер по мини-футболу 
МАУ «ДСК» Денис Бабыкин, первое место завоевала команда «Образование», почетное 
второе место у команды «Север» и заслуженное третье – «Динамо». Лучшими игроками 
турнира признаны: Егор Демьяненко - команда «Динамо», Евгений Кузьмин - команда 
«Север», Игорь Сагалаков - команда «Образование».  

Глава города Дудинки Юрий Гурин вручил команде-победителю главный приз 
соревнований – футбольный мяч. Его обладателю, а также  командам-призерам турнира 
вручены кубки, медали и грамоты. 
 
Дудинцев приглашают на творческий вечер 

 Концертная программа под названием «Легенды, говорящие с тобой» пройдёт в 
городском Доме культуры 13 октября. Героями  творческого вечера станут артисты народного 
ансамбля «Хэйро» Виталий Поротов и Анастасия Суслова.  Легендарные танцоры и 
вокалисты  представят зрителям свои лучшие номера, подарят частичку таланта, поделятся 
радостью от общения с публикой. 

           Начало концерта в 15:00. Его организаторы приглашают горожан получить 
удовольствие от встречи с солистами ансамбля «Хэйро», который в будущем году отметит 
знаковую дату – 50-летие со дня основания коллектива. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Сотрудники Пенсионного фонда не ходят по организациям с ликбезом о пенсионной 
реформе! Это мошенники!  

Уже сегодня по Норильску зафиксированы случаи, когда в школы, в ОИК-30, другие 
государственные структуры приходили некие люди, представляющиеся сотрудниками ПФР, 
чтобы поговорить о новой пенсионной реформе. Специалисты Пенсионного Фонда России 
обращаются к норильчанам: если вас посетили люди, желающие рассказать детали грядущей 
пенсионной реформы, будьте бдительны. Требуйте их удостоверения. Все сотрудники 
пенсионного фонда при себе имеют удостоверения с гербовой печатью. По всем уточняющим 
вопросам можно обратиться по телефону 47-06-10. 

«Заполярная правда» 
 

Военные экологи перевыполнили план по уборке мусора в Арктике 
Первый сформированный экологический взвод в Центральном военном округе для 

очистки земель в Арктической зоне прибыл в Норильск самолетом военно-транспортной 
авиации в начале лета. Все военнослужащие изучили меры безопасности при проведении 
работ в Арктической зоне, в том числе с применением специального оборудования, 
предназначенного для резки металла и прессования. Сегодня подразделение экологов 
насчитывает 30 человек и оснащено десятью единицами инженерной и автомобильной 
техники, в том числе грейдерами, кранами и прессами для компоновки арктического мусора. 

Личный состав взвода собрал и вывез более 770 тонн мусора: 220 тонн – с северного 
аэродрома Алыкель и более 550 тонн – из военного городка под Норильском. Об этом 
сообщает телеканал «Звезда». При этом изначально планировалось убрать 750 тонн – таким 
образом, план перевыполнен. 

Личный состав экологического взвода готовится к возвращению в пункт постоянной 
дислокации. 

«Таймырский Телеграф» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Енисейское речное пароходство завершает навигационный сезон 

За навигационный сезон флотом Енисейского пароходства будет перевезено более 189 
тыс. тонн нефтепродуктов наливным способом. 

Из них больше половины объема – 124 тыс. тонн – приходится на долю Таймырской 
топливной компании. Также крупными заказчиками услуг ЕРП по перевозке наливных грузов 
стали «Красноярскнефтепродукт» с объемом в 36 тыс. тонн и «ТрансТрейд» с объемом 11 
тыс. тонн. 

В пароходстве отмечают, что на сегодняшний день практически весь нефтеналив 
доставлен в пункты назначения, речникам осталось завершить доставку восьми тысяч тонн. 

В текущую навигацию ЕРП вывело на линию 36 единиц нефтеналивного флота: это 
большегрузные нефтяные танкеры типа «Ленанефть», танкеры средней и малой 
грузоподъемности, а также нефтеналивные баржи различных видов. 

Для доставки жизненно важного груза суда пароходства работали на реках Подкаменная 
и Нижняя Тунгуска, Ангара, Большая Хета. Бензином, авиа- и дизтопливом на предстоящую 
зиму обеспечены расположенные в труднодоступной местности населенные пункты и 
предприятия. 

«Таймырский Телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 
Правительство Красноярского края одобрило проект краевого бюджета на 2019-2021 
годы  

Сегодня на заседании Правительства края одобрены основные направления бюджетной 
и налоговой политики, а также проект закона "О краевом бюджете на 2019 год и плановый 
период 2020-2021 годов". 

Открывая заседание, и.о. председателя Правительства края Юрий Лапшин отметил, что 
в 2019 году предстоит провести Универсиаду и 400-летие Енисейска, максимально активно 
принять участие в национальных проектах в рамках указа Президента, а также направить 
средства на повышение заработной платы бюджетников. Кроме того, приложить усилия для 
того, чтобы стимулировать работу инвесторов на территории края и содействовать запуску 
новых инвестиционных проектов, которые повысят доходную базу бюджета. Он также поручил 
членам краевого Правительства усилить работу по привлечению дополнительных средств 
федерального бюджета на социальное и инфраструктурное развитие края. 

И.о. заместителя председателя Правительства края - министра финансов края 
Владимир Бахарь представил параметры проекта краевого бюджета на 2019 год: доходы 
запланированы в размере 214 млрд рублей, расходы составят 227,4 млрд рублей. Дефицит – 
13,4 млрд рублей. В плановом периоде дефицит бюджета будет постепенно снижаться: 8,9 
млрд в 2020 году и в 2021 году предусмотрен бездефицитный бюджет.  

Для разработки параметров краевого бюджета взят федеральный прогноз, 
предполагающий незначительный рост цен на бюджетообразующие металлы, курс доллара 
на уровне 63,9 – 64 рублей за доллар. Также ожидается постепенное снижение цены на 
нефть с 63,4 долларов за баррель в 2019 году до 57,9 в 2021 году. Традиционно основой 
доходной части бюджета являются налог на прибыль, налог на доходы физических лиц, налог 
на имущество организаций, налог на добычу полезных ископаемых и акцизы. В целом объем 
налоговых и неналоговых доходов в 2019 году запланирован в размере около 200 млрд 
рублей, что выше уровня текущего года на 6,4 млрд рублей.  

Планируемые поступления из федерального бюджета пока ниже уровня текущего года. 
Это связано с тем, что в проекте федерального бюджета есть резервы, которые позднее 
будут распределяться между регионами на реализацию национальных проектов. В настоящее 
время органы исполнительной власти края взаимодействуют с федеральными органами по 
привлечению дополнительных средств.  
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По словам Владимира Бахаря, новацией бюджетной политики на предстоящий период 
станет выполнение стратегических задач развития страны, поставленных в новом майском 
указе Президента. "Безусловным приоритетом расходов бюджета на 2019 год является 
выполнение всех социальных обязательств и гарантий, предусмотренных действующим 
законодательством. При формировании проекта бюджета проиндексирован целый ряд 
социально значимых расходов. На 3,9% увеличатся социальные выплаты и расходы на 
питание в учреждениях, на 5,1% планируется проиндексировать расходы учреждений на 
коммунальные услуги. Фонд финансовой поддержки муниципальных образований края 
увеличится на 7%", – отметил Владимир Бахарь. 

С учетом федеральных решений по повышению заработной платы работников 
бюджетной сферы проект бюджета предусматривает рост расходов на эти цели. Средства 
будут направлены на сохранение достигнутых соотношений средней заработной платы 
работников, обозначенных в указах Президента 2012 года, к среднему доходу от трудовой 
деятельности по региону. Кроме того, дополнительные средства пойдут на обеспечение 
принятого решения о повышении минимального размера оплаты труда (МРОТ) с 1 сентября 
2018 года и на повышение МРОТ с 1 января 2019 года. Также запланирована индексация 
заработной платы иных работников бюджетной сферы с 1 октября 2019 года на 4,3%.  

В ближайшие три года будут строиться 15 школ и 1 образовательный центр. 
Планируется построить 9 детских садов и 4 спортивных зала в школах. К 2020 году в крае 
будет создано более 2-х тысяч мест с ясельными группами в детских садах и почти 7 тысяч 
новых мест в школах. В следующем году планируется завершить реконструкцию стадиона в 
Ачинске, построить физкультурно-спортивный центр в селе Ермаковском, начать 
строительство новых спортивных объектов в Красноярске, Емельяновском районе, селе 
Новоселово, Туруханске, Абане и селе Верхнепашино Енисейского района.  

В сфере здравоохранения продолжится расширение онкологического центра, 
планируется возведение 41 ФАПа, а также начало строительства поликлиники в микрорайоне 
Покровский города Красноярска, родильного дома в городе Шарыпово и акушерского корпуса 
в Енисейске. Также проектом бюджета предусмотрено продолжение реставрации объектов 
культурного наследия в Енисейске, строительства Центра культурного развития и 
реконструкции драматического театра в Минусинске. Начнется строительство 8-ми объектов 
жилищно-коммунального хозяйства в территориях края. 

"В проект бюджета включены социальные объекты в территориях края, о которых мы 
давно говорили, но к строительству которых не могли приступить в силу разных причин. 
Кроме того, с принятием нацпроектов и распределением федеральных средств мы 
рассчитываем на увеличение расходов бюджета, в том числе капитального характера", – 
подчеркнул и.о. вице-премьера.  

В проекте бюджета края нашли свое отражение 22 государственные программы с общим 
объемом расходов на 2019 год 211 млрд рублей. Все программы сформированы не только с 
учетом содержания той бюджетной сети, которая есть в крае, но и с учетом содержания 
новых учреждений, которые вводятся в действие, в том числе к Универсиаде.  

"Представленный вашему вниманию бюджет сбалансирован, предусматривает 
дальнейшее снижение дефицита и решает целый ряд новых задач: финансирование 
национальных проектов, повышение заработной платы работников бюджетной сферы, 
содействие развитию территорий, строительство новых объектов, укрепление материально-
технической базы учреждений социальной сферы, поддержка отраслей экономики", – 
резюмировал Владимир Бахарь. 

Одобренный Правительством края проект бюджета до 15 октября будет внесен на 
рассмотрение в Законодательное Собрание края. 

«Красноярский край» 
 

К 2021 году в крае снизится уровень безработицы и вырастут зарплаты. Такие планы 
учтены в трехлетнем прогнозе социально-экономического развития региона. 

В Красноярском крае к 2021 году ожидается снижение уровня зарегистрированный 
безработицы и повышение номинальной заработной платы до 52,2 тысяч рублей. Такие 
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показатели 9 октября на заседании правительства представил и.о. министра 
экономического развития Сергей Верещагин, рассказывая о прогнозе социально-
экономического развития региона на 2019−2021 годы. 

При подготовке прогноза учитывались сценарные условия, подготовленные 
Минэкономразвития России, ожидаемые изменения внутренних и внешних условий, 
внешнеэкономической конъюнктуры, тенденции развития мировой экономики, а также 
отраслевые и государственные программы края, инвестиционные и производственные планы 
предприятий. В основу развития положена различная динамика курса доллара, цен на нефть, 
цветных и драгоценных металлов, а также полнота и своевременность реализации 
инвестиционных проектов и программ развития. 

«По основному варианту прогноза мы ожидаем, что за три года рост промышленного 
производства составит около 8%. Его развитие будет основано на результатах реализации 
крупных проектов в добывающем секторе, металлургии, нефтепереработке, лесном 
комплексе, — сообщил членам правительства Сергей Верещагин. — Валовой региональный 
продукт края в прогнозируемом периоде увеличится с 2,3 трлн рублей по оценке текущего 
года до 2,6 трлн рублей в 2021 году, рост за три года в сопоставимых ценах составит 5,5%». 

Благодаря реализации крупных проектов в области добычи нефти и золота, 
металлургии, лесном комплексе объем инвестиций в крае в текущем году сохранится на 
высоком уровне и по оценке составит 430,3 млрд рублей. В 2019 году объем инвестиций 
увеличится до 450,8 млрд рублей, к концу прогнозного периода достигнет 497,4 млрд рублей. 

Сергей Верещагин отметил, что в условиях экономического роста ожидается снижение 
уровня зарегистрированной безработицы с 0,9% на конец текущего года до 0,8% в 2019 году и 
сохранение этого уровня до 2021 года. Кроме того, номинальный рост заработной платы в 
2019 году составит 5%, в 2020 и в 2021 годах около 5,5% в год. В 2018 году заработная плата 
работников в крае оценивается на уровне 44,7 тысяч рублей, в 2019 году — 47,0 тысяч 
рублей, с ростом к 2021 году до 52,2 тысяч рублей. Этот показатель выше, чем в среднем по 
России. 

Дополнительным источником роста экономики Красноярского края станет комплексный 
инвестиционный проект «Енисейская Сибирь». 

Прогноз социально-экономического развития Красноярского края является основой для 
составления проекта краевого бюджета на очередной финансовый год и плановый период. 

Newslab.ru 
 

Красноярский край вошел в число красивейших мест России. Красноярские «Столбы» и 
плато Путорана вошли с топ-10 самых красивых мест для путешественников. 

Создатели списка мест, которые должен увидеть каждый человек, путешествующий по 
России, рассказали, что в стране так много красивых мест, что не хватит целой жизни 
посмотреть их все. Скрепя сердце они отобрали десять красивейших мест, куда вошли и 
природные достопримечательности Красноярского края. 

Известные на весь мир красноярские «Столбы», разумеется, присутствуют в топе. 
Составители рейтинга отмечают, что «Столбы» - место с богатой историей, со своими 
традициями, обычаями и фольклором. А сами скалы поражают разнообразием форм и 
цветов. 

Также в Красноярском крае путешественники обязаны посетить плато Путорана. С 
эвенкийского языка название переводится как «озера с крутыми берегами». Площадь плато 
составляет 250 тысяч квадратных километров. Это второе по величине трапповое плато в 
мире. 

«Горы, каньоны, озера, водопады, находящиеся на севере России, — все это просто 
необходимо увидеть своими глазами. Здесь находится самый высокий водопад Евразии — 
Тальниковый, высотой 482 метра. Кроме того, считается, что озеро Виви на плато Путорана 
— это географический центр России», - рассказали создатели рейтинга. 

1-line.info 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Председатель КС Зорькин рассказал о недостатках Конституции РФ 
Председатель Конституционного суда РФ Валерий Зорькин считает, что существующие 

недостатки Основного закона страны исправимым точечными изменениями. 
"Разумеется, у нашей Конституции есть недостатки. В их числе отсутствие должного 

баланса в системе сдержек и противовесов, крен в пользу исполнительной ветви власти, 
недостаточная четкость в распределении полномочий между президентом и правительством, 
в определении статуса администрации президента и полномочий прокуратуры. Конструкция 
статьи 12 Конституции дает повод к противопоставлению органов местного самоуправления 
органам государственной власти (в том числе представительным органам государственной 
власти), в то время как органы местного самоуправления по своей природе являются лишь 
нижним, локальным звеном публичной власти в Российской Федерации", - пишет Зорькин в 
статье, которая будет опубликована полностью в "Российской газете" в среду. 

Но подобные недостатки, подчеркивает председатель КС РФ, "вполне исправимы путем 
точечных изменений, а заложенный в конституционном тексте глубокий правовой смысл 
позволяет адаптировать этот текст к меняющимся социально-правовым реалиям в рамках 
принятой в мировой конституционной практике доктрины "живой Конституции". 

"Опора на эту доктрину дает возможность, не искажая сути правового смысла, 
заложенного в текст Конституции Российской Федерации, выявлять его актуальное значение 
в контексте современных социально-правовых реалий", - отмечает Зорькин. 

12 декабря текущего года исполняется 25 лет со дня принятия Конституции РФ. 
INTERFAX.RU 

 
Путин призвал нефтяников не злоупотреблять своим положением   

Правительство и дальше будет поддерживать нефтяные компании и принимать меры 
для удержания роста цен на топливо, однако нефтяники не должны злоупотреблять своим 
положением. Об этом заявил президент России Владимир Путин на встрече с работниками 
сельхозпредприятия «Рассвет».  

«Мы, конечно, поддерживали и будем поддерживать отрасль, которая нам несет золотые 
яйца, я имею в виду нефтяников, но тоже, мы, [премьер] Дмитрий Анатольевич [Медведев], 
неоднократно это обсуждали, но все-таки они не должны злоупотреблять тем положением, 
которое они имеют», – сказал Путин (цитаты по «Интерфаксу»).  

«Они работают все-таки в нашей стране, в России, поэтому ссылаться исключительно на 
то, что они должны по полной программе использовать мировую конъюнктуру, чтобы 
заработать все, что можно, по максимуму, тоже не совсем справедливо», – подчеркнул 
президент. По его словам, власти находятся в постоянном диалоге с нефтяниками, последние 
же «относятся в целом с пониманием» к ситуации.  

Ранее нефтяные компании добились увеличения компенсации за поставки топлива на 
внутренний рынок с 2019 г. В законе о завершении налогового маневра в нефтяной отрасли 
(предполагает постепенное обнуление экспортной пошлины и параллельное повышение 
НДПИ, что приведет к росту внутренних цен на нефть) уже предусмотрена компенсация за 
поставки на внутренний рынок. Но нефтяники просили увеличить ее на 230 млрд руб. до 630 
млрд. Правительство поддержало эту идею. Половину дополнительных расходов оплатят 
сами нефтяники за счет роста НДПИ, другую часть оплатит бюджет. Кроме того, поддержки 
добились нефтяники Ханты-Мансийского автономного округа, Кемеровской области и 
Дальнего Востока. Первоначально они не попали в список регионов, которым правительство 
было готово субсидировать рост стоимости нефти. 

Ведомости 
Путин одобрил снижение НДС на фрукты   

Президент России Владимир Путин поддержал инициативу снизить до 10% налог на 
добавленную стоимость (НДС) на фрукты. Об этом журналистам рассказал вице-премьер 
Алексей Гордеев после совещания по сельхозвопросам под председательством Путина в 
Минеральных Водах.  
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Кроме того, по словам Гордеева, Путин «однозначно поддержал» предложение 
министра сельского хозяйства России Дмитрия Патрушева об освобождении аграриев от 
уплаты НДС за полученные государственные субсидии. По словам Патрушева, такая форма 
налогообложения должна вступить в силу с 1 января 2019 г. Правило предполагает возврат 
НДС сельхозпроизводителям после уплаты.  

Ведомости 
 

Потенциал роста ипотеки далеко не исчерпан - Медведев     
Объем выданных россиянам жилищных кредитов за семь месяцев 2018 года увеличился 

на 68 процентов, а доля просроченных ипотечных выплат снизилась до 2-х процентов, 
отмечает премьер-министр РФ Дмитрий Медведев.  

"В настоящее время рыночные ставки ипотечных кредитов опустились на рекордно 
низкий с момента появления этого рынка уровень, а объем кредитования стал рекордно 
высоким. За 2017 г. граждане получили жилищные кредиты на сумму более 2 трлн руб., и 
динамика остается положительной. За семь месяцев 2018 г. этот сегмент вырос (по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года) еще на 68%", - пишет Д.Медведев в 
своей статье в журнале "Вопросы экономики".  

По его словам, такие темпы требуют особого контроля за ситуацией. "Однако важно, что 
доля просроченных ипотечных кредитов (сроком 90 дней и более) не только не растет, но 
даже снизилась на 1 августа 2018 г. до рекордного уровня 1,95%. При этом ипотечный 
портфель банков превысил 6 трлн руб. (рост на 23,6% к аналогичному периоду прошлого 
года)", - отмечает глава правительства.  

Д.Медведев обратил внимание на то, что потенциал роста ипотеки далеко не исчерпан, 
что является существенным обстоятельством для всей российской экономики, учитывая 
мультипликативный эффект жилищного сектора.  

При этом он заметил, что не следует все сводить к активности самих граждан. 
"Государство, регионы, местные власти по-прежнему призваны играть важнейшую роль в 
строительстве социального и расселении граждан из ветхого и аварийного жилья, 
субсидировании ставок жилищного кредитования, повышении адресности при оказании 
помощи в улучшении жилищных условий", - пишет глава правительства.  

Кроме того, по его мнению, необходимо разработать дополнительные механизмы 
стимулирования индивидуального и малоэтажного жилищного строительства, 
оптимизировать административные процедуры и актуализировать нормативно-технические 
документы. "Все это позволит застройщикам строить быстро, качественно, с применением 
новых материалов и технологий", - уверен Д.Медведев.  

Финмаркет 
 

Население побежало за деньгами. Финансовый сектор отпугнул как простых граждан, 
так и инвесторов 

В стране ускоряется отток вкладов населения, следует из данных Центробанка (ЦБ). 
Причем «убегают» не только валютные, но и рублевые вкладчики. И это уже более серьезная 
тенденция, чем краткосрочная паника из-за неудачных заявлений главы ВТБ Андрея Костина. 
В ЦБ, однако, уверяют, что мы имеем дело с временными проблемами и скоро начнется 
прирост вкладов. В то же время, судя по официальным данным, российский финансовый 
сектор отпугивает не только простых вкладчиков, но и инвесторов. 

ЦБ зафиксировал ускорение оттока вкладов из российских банков. Если в августе вклады 
населения в банках сократились в месячном выражении на 0,6% (эти данные ЦБ приводил 
без учета валютного курса), то в сентябре сокращение составило уже 0,8%. Об этом сообщил 
во вторник зампред ЦБ Василий Поздышев. По сентябрю даются предварительные оценки, в 
середине октября они будут уточнены. 

«Такая тенденция к снижению вкладов, которую вы заметили в августе-сентябре, на наш 
взгляд, является краткосрочной, – пояснил Поздышев. – В ближайший квартал мы ожидаем 
прироста вкладов населения в банках». По его словам, временный отток депозитов «во 
многом был связан с двумя факторами: тарифной политикой крупных банков, которые 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

привлекали вклады по достаточно низким ставкам, и, скажем так, медийным эффектом 
обсуждения валютного курса». 

При этом Поздышев уточнил, что ЦБ не отмечает перетока средств физлиц из госбанков 
в частные, и наоборот. «То, что мы наблюдали, – это снятие валютных вкладов и, по сути 
дела, заполнение ячеек», – пояснил он. Несмотря на краткосрочные провалы, общий прирост 
вкладов граждан в банковскую систему с начала года составил 1 трлн руб., или 1,7%, добавил 
Поздышев. 

Под «медийным эффектом обсуждения валютного курса» ведомство Эльвиры 
Набиуллиной имело в виду, судя по всему, реакцию граждан на заявления главы ВТБ Андрея 
Костина. В начале сентября Bloomberg, ссылаясь на интервью с Костиным, сообщило: 
«Россияне, имеющие долларовые банковские счета, могут обнаружить, что им удастся 
снимать деньги только в других валютах, если вступят в силу новые санкции, предложенные 
американскими законодателями». «Я уверен, что все клиенты всех банков должны получить 
назад свои деньги, таков основной подход. Каким образом, в какой валюте – это уже другой 
вопрос», – пояснял банкир (см. «НГ» от 16.09.18). 

Однако вряд ли отток вкладов можно объяснить только неудачными заявлениями 
Костина и тарифной политикой банков. Ведь, как замечают эксперты, уходят не только 
валютные, но и рублевые вкладчики. 

В частности, по данным заведующего лабораторией финансовых исследований 
Института Гайдара Михаила Хромова, в августе 2018-го был «зафиксирован отток средств с 
банковских вкладов населения в размере 141 млрд руб., включая 28 млрд руб. – сокращение 
средств на рублевых счетах и депозитах физлиц; и 1,7 млрд долл. – снижение средств в 
иностранной валюте в долларовом эквиваленте». «В августе, январе и мае физические лица 
также забрали больше средств со своих банковских счетов, чем разместили», – сообщил 
экономист в октябрьском выпуске «Мониторинга экономической ситуации в России». 

Так что есть и другие причины для пусть временного, но бегства вкладчиков: например, 
падение доходов населения на фоне девальвации рубля. В августе впервые с января этого 
года реальные располагаемые доходы населения ушли в минус, сократившись на 0,9% к 
августу 2017-го. Кроме того, в последний летний месяц замедлился экономический рост, 
ускорилась инфляция, произошла новая сильнейшая девальвация рубля, которая в сентябре 
на фоне новостей об очередных санкционных ужесточениях только ускорилась. И часть 
населения, судя по всему, была вынуждена опустошить свои «резервы» – по вполне 
объективным причинам. 

Финансовый сектор РФ теряет свою привлекательность и надежность не только в глазах 
простых граждан. По данным ЦБ, чистый отток капитала из РФ в январе–сентябре вырос 
примерно в 2 раза по отношению к тому же периоду 2017-го и составил 31,9 млрд долл., 
передает Интерфакс. Это стало следствием операций не только по сокращению внешних 
обязательств, но и по размещению активов за рубежом.  

Чистый отток нерезидентов из госбумаг РФ в третьем квартале 2018 года составил 1,8 
млрд долл. после оттока во втором квартале в сумме 6,6 млрд долл. и притока в первом 
квартале в размере 4,1 млрд долл.  

Нефинансовый сектор тоже сталкивается с недоверием инвесторов. Прямые инвестиции 
нерезидентов в небанковский сектор экономики РФ в январе–сентябре 2018 года составили 
2,4 млрд долл., что в 11 раз меньше, чем за аналогичный период 2017-го… 

«Независимая газета» 
 

Российским чиновникам рекомендовано не обижаться. ЕСПЧ подтвердил, что СМИ 
могут не обосновывать критику в адрес власти 

Европейский суд по правам человека (ЕСПЧ) вынес сразу несколько постановлений о 
праве журналистов критиковать власть. В Страсбурге, в частности, указали, что суждения 
оценочного характера не являются посягательством на честь, достоинство и деловую 
репутацию чиновника. То есть, по сути дела, ЕСПЧ признал допустимой диффамацию со 
стороны СМИ, подчеркнув, что авторы публикаций не обязаны доказывать правдивость 
данных ими негативных характеристик в адрес конкретного должностного лица. 
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Например, в ЕСПЧ обратился брянский публицист Олег Федченко, которого 
приговорили к штрафу в размере 40 тыс. руб. за критику местной власти. Лингвистическая 
экспертиза показала, что «изложенные в тексте факты соответствуют действительности». И 
все же его признали виновным в «отрицательно-оценочном тоне». 

Страсбургский суд подтвердил, что журналисты вправе не только распространять 
информацию, но также критиковать власть, выносить ей публичную оценку. Публикуемые 
материалы, говорится в постановлении, не обязательно должны быть нейтральными и 
безобидными, они могут носить оскорбительный, шокирующий или вызывающий характер: 
«Таковы требования плюрализма, терпимости и широты взглядов, без которых нет 
демократического общества». 

Впрочем, совет российским судам от ЕСПЧ в реальной жизни, по сути дела, неприменим: 
«Чтобы провести различие между фактическим утверждением и оценочным суждением, 
необходимо учитывать обстоятельства дела и общий тон утверждений, имея в виду, что 
утверждения в вопросах, представляющих общественный интерес, могут основываться на 
оценочных суждениях, а не на фактах», – говорится в документе. 

ЕСПЧ между тем указал, что свобода журналистов включает в себя и возможное 
преувеличение, и даже провокации. А вот требовать от авторов доказать истинность 
оценочного суждения – это «невыполнимо», нарушает их право на свободу мнения. В 
подтверждение этому ЕСПЧ выдал такой пассаж – мол, если спорное заявление 
представляет собой оценочное суждение, то «пропорциональность вмешательства 
государства может зависеть от того, существует ли достаточная фактологическая база для 
оспариваемого утверждения, поскольку без последнего даже оценочное суждение может 
быть чрезмерным». 

Из Страсбурга российским властям напомнили, что пределы приемлемой критики в их 
адрес более широки, чем в отношении частных лиц. Дескать, политик, занимающий 
общественную должность, должен понимать, что каждое его слово и поступок становятся 
объектом изучения журналистами и широкой общественностью. При этом судам 
рекомендовано прежде всего учитывать влияние своих решений не только на отдельные 
дела, находящиеся на их рассмотрении, но также на СМИ в целом. В постановлении 
говорится и о необходимости защищать прессу в подобных тяжбах – дескать, если бы всем 
чиновникам было разрешено предъявлять иск в порядке диффамации по любым критическим 
заявлениям в отношении их официальных полномочий, даже в тех случаях, когда 
должностное лицо не упоминалось по имени, журналисты были бы завалены судебными 
исками. 

Эксперт по судебной защите Тарас Котосин напомнил «НГ», что «часто чиновники свои 
иски мотивируют тем, что суждения нелицеприятны, затрагивают их права и оскорбляют их». 
И суды, отметил эксперт, обычно становятся на сторону таких истцов, указывая, что со 
стороны СМИ выданы неподтвержденные сведения, которые содержат негативные 
характеристики. «Решения ЕСПЧ являются значимыми – при рассмотрении аналогичных дел 
в суде можно ссылаться на выводы, изложенные в них», – считает Котосин. 

Гендиректор юридической компании «Глазунов и Семенов» Валерий Глазунов отметил, 
что СМИ активно дают оценочные суждения действиям политиков, а значит, количество исков 
будет только расти. «Но журналистам не стоит отказываться от оценочных суждений, нужно 
лишь понимать их границы с субъективным отношением к конкретной личности – поскольку в 
последнем случае действительно есть основания стать ответчиком в деле о защите чести и 
достоинства», – пояснил Глазунов. Он считает, что постановления ЕСПЧ могут положительно 
отразиться на качестве данных споров в российских судах. 

По словам руководителя уголовной практики юркомпании BMS Law Firm Тимура Хутова, 
сейчас же позиция судов по таким делам вполне соответствует устоявшейся тенденции – 
запрету на критику власти. «Проблема в том, что такая позиция нарушает не просто право 
человека высказывать свое мнение, а права журналиста осуществлять свою работу», – 
заметил он. Однако, по мнению Хутова, Россия в очередной раз проигнорирует позицию 
ЕСПЧ. 
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Как напомнил управляющий партнер коллегии адвокатов «Старинский, Корчаго и 
партнеры» Владимир Старинский, российская судебная практика действительно во многом 
противоположна позициям ЕСПЧ. «Допустим, сейчас Страсбург указывает, что оценочное 
мнение может быть негативным, но при этом оно не должно доказываться. Российские же 
суды идут от обратного – мол, у таких суждений нет оснований, следовательно, они не 
соответствуют действительности и нарушают права политиков», – указал эксперт. 

«Независимая газета» 
 
Минкомсвязи продлило на две недели переход на цифровое телевещание  

Переход жителей России в 2019 году от аналогового на цифровое телевидение продлен 
до середины января, сообщил заместитель министра цифрового развития, связи и массовых 
коммуникаций РФ Алексей Волин. 

Россия с 1 января 2019 года полностью перейдет на цифровое эфирное телевещание. В 
рамках ФЦП "Развитие телерадиовещания на 2009-2018 годы" создается сеть цифрового 
эфирного телевещания с охватом более 98% населения, включая два мультиплекса по 10 
каналов, а также три радиоканала. Полностью сеть будет введена в эксплуатацию после 
завершения строительства всех объектов в конце 2018 года. 

"Хочу сразу же утешить нерасторопных граждан, которые до Нового года не приобретут 
цифровые приставки и новые телевизионные приемники, способные транслировать цифровое 
телевидение, что для них мы продлеваем процесс отключения аналогового вещания 
федеральных каналов до 14–15 января", — сказал Волин в интервью газете "Известия".  

По словам замминистра, у граждан есть время приобрести необходимое оборудование 
до отключения аналога. "Самая дешевая цифровая приставка сегодня стоит меньше блока 
сигарет — 700–800 рублей", — отметил он.  

В сентябре Волин отмечал, что около 10% россиян продолжают пользоваться 
аналоговым телевидением.  

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Сливая Украину 

Все меньше воплей по поводу сбитого Украиной Боинга. Все тише они. После 
масштабного показа МО РФ фактажа, только Украина встрепенулась и вполне ожидаемо 
затянула старую песню о «фейках». Конечно же, встрепенулись и британцы, которых в 
последнее время практически невозможно отличить от украинствующих. Но это все, как 
сказал мой знакомый – «крик в пустое ведро». 

Остальные правительства, хоть и подконтрольны наднациональным структурам, все же 
более сдержаны в своих высказываниях. Все дело в том, что здесь замешана Голландия. 
Именно голландские следователи предоставили в МО РФ фотоотчет, по которому в МО уже 
восстановили судьбу «Бук» и ракеты, которой был уничтожен пассажирский лайнер. 

Геополитика – большая игра, финансовая игра. На кону там стоят триллионы реальных 
ценностей и миллионы, если не миллиарды жизней. Единый Запад перестал существовать с 
приходом Трампа к власти, который доступно объяснил французам и остальным бельгийцам. 
Кто им в будку свет провел. И что пришла пора платить за этот самый свет, а то и отключить 
можно. 

Сказать, что это было неожиданностью для правительства ЕС или правительства стран, 
входящих в ЕС – не сказать ничего. Но в политике надо уметь быть гибким. И если ты 
играешь пассивную роль, то будь добр – нагнись, когда нагибают, иначе придется 
ЗАРАБАТЫВАТЬ на жизнь. А от этого старушка Европа давненько отвыкла. 

То «Новый свет», то войны, то американцы баблишка подбросят. Конечно, они привыкли 
считать себя элитой. Бароны, короли и остальные графья и князья Монако – они жили в 
своем уютном мирке, из которого их вырвал Трамп, который со всей прагматичностью 
капиталиста заставляет отрабатывать вложенное. Это не глобалисты, с надутыми пузырями 
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на фондовых биржах, коррупцией, как оружие и экономическими убийцами во благо 
корпораций. 

И кто быстрее других адаптируется в новом мире, тот и получит наибольший шанс 
развиваться в нем. Вот Голландцы, которые далеко не все курят травку и шастают по улице 
«Красных фонарей», решили что все, пора отползать от разваливающегося глобалистского 
пирога. 

Неслучайно голландские следователи предоставили данные российской стороне, 
которые полностью раскрывают картину произошедшего с Боингом в небе Донбасса. Хочу 
напомнить основные тезисы, приведенные МО РФ: 

- ракета была отгружена заводом изготовителем в декабре 1986 года в 223-ю зенитную 
ракетную бригаду Прикарпатского военного округа в город Теребовля. 

- после распада СССР бригада вошла в состав ВСУ, где остается и поныне как 223-й 
зенитный ракетный полк, базирующийся в городе Стрый Львовской области. 

- на территорию РФ ракета не передавалась. 
- подразделения 223 ЗРП участвовали в АТО летом 2014 года. 
Ключевыми аргументами со стороны РФ становятся номера агрегатов ракеты, 

предъявленных в этом году голландцами, позволившие установить судьбу ракеты по 
заводской документации. 

Все остальное - разбор фальсификации видеозаписей и расшифровка разговора - тоже 
интересно, но имеет второстепенное значение. 

Теперь украинцам придется доказывать, что ракета к ним отношения не имеет, и была 
либо ранее передана в РФ, либо захвачена в Крыму, либо захвачена на Донбассе. 

Самым интересным здесь становится разбор документации 223-го ЗРП, и если внезапно 
окажется, что этих документов нет, то небратьям придется тяжко. 

История с «цветной революцией» на Украине принимает совершенно другой оборот. Все 
идет к тому, что Западу придется высечь собственных ставленников, но так, чтобы не 
пострадала собственная репутация. Кто последний прекратит поддержку украинской власти, 
тот и будет назначен козлом отпущения, вместе с украинским правительством. 

Все больше вероятность того, что украинские военные и государственные деятели 
предстанут перед судом в Гааге из-за совершенных военных преступлений. И если США 
просто плюнули в сторону Гаагского суда, пригрозив санкциями, то у Украины такой момент 
не получится. 

И что мы имеем в этом Новом Мировом Порядке, в котором Западу придется отвечать за 
свое вмешательство в дела других стран: 

1. Голландцы не хотят сидеть во время суда на одной скамье с украинскими 
военными преступниками 

2. Украинские власти в своей русофобской покорности прошлым хозяевам дошли до той 
степени, когда они начали вредить БОЛЬШОМУ бизнесу Западной Европы. Эта ситуация 
требует разрешения. Обвинить себя в приведении к власти фашистов Запад не может. А 
значит, будут винить только Украину. И сбитый пассажирский лайнер – только один из пунктов 
обвинения. 

3. Мы получаем неслабый шанс на политическое урегулирование последствий 
вооруженного госпереворота. 

Британцы сколь угодно долго могут кричать «хайли лайкли», но материалы 
предоставлены голландцами и все претензии к «фейку» предъявлять придется Голландии. 
Россия просто использовала те данные, которые дали следователи. 

Одно дело обвинять во всех грехах Россию, другое дело – обвинить в этом же 
Голландию. Но это европейские «партнеры». Малайзия, граждане которой погибли в этом 
самолете, более категоричны в своих высказываниях в сторону украинских чиновников, 
военных и их западных покровителей. А в мире, в котором рождается новый экономический 
порядок, рисковать партнером уровня Малайзии не стоит. Это прекрасно понимают 
крупнейшие бизнесмены, поймут ли это политики Европы? 

Итак: первый пошел, ждем следующих «поумневших» европейских представителей. 
КОНТ 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.10.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 66,40  ▼ 0, 57 

EUR 76,21  ▼ 0, 78 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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